

-Schulleitung -

sekretariat@staufer-gymnasium.de

25.05.2023

Elternbrief 4 des Schuljahres 2022/2023

Sehr geehrte Eltern,

das Schuljahr 2022/23 neigt sich dem Ende zu. Das Abitur ist geschrieben, zwei Wochen nach den Pfingstferien findet das mündliche Abitur statt, kurz darauf ist schon Abiball. Dann wird wieder ein Jahrgang des Staufer-Gymnasiums die Schule mit der Hochschulreife in der Hand verlassen.

Auch alle anderen Schüler befinden sich im Schuljahresendspurt und schreiben die letzten Arbeiten oder halten die letzten Referate. In dieser Woche erhalten einige Familien – leider – den sogenannten zweiten „Frühwarnbrief“, in welchem wir über eine eventuelle Versetzungsgefährdung informieren. Für die betroffenen SchülerInnen soll dies eine erneute Aufforderung darstellen, mit aller Kraft zu versuchen, das Ruder noch einmal rumzureißen. Wie auch immer, ich wünsche allen SchülerInnen und auch den KollegInnen und Ihnen, liebe Eltern, viel Kraft und Energie im Schuljahresendspurt.

Im Juli werden die drei 6. Klassen ins Schullandheim und die Kursstufe 1 nach Berlin fahren. Zwischen Ostern und Pfingsten waren unsere SchülerInnen in St. Jean de Braye.

Zudem müssen wir dieses Jahr an zwei weiteren Schulen das mündliche Abitur abnehmen.

Der Zeitraum um das Abitur herum, sowie das Schuljahresende war und wird deshalb auch von einigen Unterrichtsausfällen bestimmt. Mündliches Abitur an der eignen sowie an zwei fremden Schulen, Korrekturtag und dazu gehörige Dienstbesprechungen sind für die LehrerInnen verpflichtend und haben höchste Priorität. Außerdem will ich den Schülerinnen und Schülern, Ihren Kindern, wieder möglichst viele Fahrten, Sportwettkämpfe und Exkursionen ermöglichen, wozu wir nach Corona endlich wieder die Möglichkeit haben. Dass sich viele engagierte Kollegen dazu bereit erklären, ist nicht selbstverständlich. An dieser Stelle will ich ihnen dafür

danken. Davon profitieren alle SchülerInnen irgendwann im Laufe ihrer Schullaufbahn, aber natürlich kann deshalb Unterricht auch ausfallen. Wir versuchen den Unterrichtsausfall durch Vertretungen, bzw. Aufgaben in der Oberstufe, soweit wie möglich zu minimieren, ganz vermeiden lässt er sich aber nicht. Bitte haben Sie Verständnis dafür.

Dieses Jahr ist unsere SMV mit den Verbindungslehrern Frau Heinzemann und Herr Löw extrem engagiert. Die geplante Fahrt in den Europapark Rust am Tag des mündlichen Abiturs ist bei allen SchülerInnen sehr gut angekommen, was man an den großen Anmeldezahlen (197 SchülerInnen!) sehen kann. Des Weiteren planen die SchülerInnen der SMV maßgeblich die Projektstage am Schuljahresende mit und haben ein sehr vielfältiges Angebot auf die Beine gestellt, so dass nahezu alle SchülerInnen am Schuljahresende während der Projektstage das Projekt wählen können, das ihnen Spaß macht – nur 10 Schüler/innen konnten ihren Erstwunsch nicht bekommen. Einige der Projekte werden am Schulfest präsentiert, wozu ich Sie schon jetzt recht herzlich einladen will. Es findet am Dienstag, den 25.7. um 16.00 Uhr statt.

Zurzeit läuft auch die Schul-T- Shirt Aktion der SMV an und schon über 60 T-Shirts wurden bestellt. Wie Sie sicher wissen, bezuschussen der Förderverein, die Ehemaligen und die Sparkasse jede/n Schüler/in beim Kauf mit 10 Euro. Sie können die T-Shirts über einen Link auf unserer Homepage bestellen. Das Angebot besteht noch bis Pfingstmontag.

Die Möglichkeit, sich über die Homepage per Mail zu entschuldigen, wird immer mehr angenommen – das freut uns! Zudem ist an den Klickzahlen zu erkennen, dass sich zunehmend mehr Besucher auf unserer aktualisierten Homepage über das Schulleben und Termine informieren. Werfen Sie auch gerne wieder einen Blick darauf.

Als letzte Information möchte ich noch für das „Stadtradeln“ beziehungsweise „Schulradeln“ werben.

Im Begleitbrief heißt es dazu: *„Bei der Aktion geht es darum, 21 Tage lang möglichst viele Wege im Alltag klimafreundlich mit dem Fahrrad zurückzulegen.“*

Die Aktion findet vom 16.6. bis zum 6.7.23 statt. Die Klassenlehrer werden ihre Kinder in Kürze davon unterrichten und das Organisatorische klären. Wir vom Schulleitungsteam unterstützen die Aktion und würden die Klasse, die pro Kopf die meisten Kilometer „erradelt“, mit 100€ für die Klassenkasse belohnen. Das Anschreiben dazu habe ich auch noch angehängt.

Ich wünsche Ihnen schöne und erholsame Pfingstferien und ein dann einen guten Schuljahresabschluss.

Mit freundlichen Grüßen

Andreas Nowack

Schulradeln Baden-Württemberg – wir sind dabei!

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

das Landesprogramm MOVERS – Aktiv zur Schule ruft in diesem Jahr zum **ersten Schulradeln** in Baden-Württemberg auf. Das Schulradeln findet als Sonderwettbewerb im Rahmen der internationalen Aktion STADTRADELN statt- und richtet sich explizit an Schülerinnen und Schüler.

Das Staufer-Gymnasium Pfullendorf ist dabei und freut sich auf Ihre Unterstützung!

Bei der Aktion geht es darum, 21 Tage lang möglichst viele Wege im Alltag klimafreundlich mit dem Fahrrad zurückzulegen. Ob auf dem Schulweg, zum Sport oder in der Freizeit – jeder Kilometer zählt!

Ziel des Wettbewerbs ist es, mit einer großen Portion Spaß und Teamgeist, Kinder und Jugendliche für das Radeln im Alltag und in der Freizeit zu begeistern. Wer selbstaktiv zur Schule kommt ist nachweislich fitter und konzentrierter. Zudem werden die Kinder in Ihrer Eigenständigkeit gefördert und Sie um einen Fahrdienst entlastet. Alles gute Gründe, ihr Kind für die Aktion zu motivieren und sich am besten gleich selbst auf den Sattel zu schwingen. Auch unsere Lehrkräfte radeln mit und geben unserer Schule Rückenwind auf der Zielgeraden.

Der Wettbewerb Schulradeln findet parallel zum STADTRADELN Pfullendorf **vom 16.06. bis 06.07.2023** statt. In diesem dreiwöchigen Aktionszeitraum hat unsere Schule die Möglichkeit, Baden-Württembergs Schulradeln-Champion zu werden. Auf die fahrradaktivste Schule wartet am Ende ein toller Gewinn.

Wir wollen in diesem Jahr die fahrradaktivste Schule werden! Dafür brauchen wir Sie:

1. Melden Sie sich und auch Ihr/e Kind/er für unser Schul-Team an unter www.stadtradeln.de/registrieren. (siehe Anleitung zur Anmeldung im Anhang)
2. Planen Sie vermehrt Fahrradzeit auf dem Schulweg und in der Freizeit ein – vor allem im Aktionszeitraum und natürlich auch gern darüber hinaus!
3. Laden Sie auch Großeltern und ggf. Geschwister ein. Gemeinsam kommen wir voran!

Haben Sie Fragen zu der Aktion? Melden Sie sich gern bei unserem Lehrpersonal oder unserem Schul-Captain, Christian Zimmerer. Weitere Informationen finden Sie auf schulradeln-bw.de.

Wir freuen uns auf eine rege Teilnahme – für das Klima und die Gesundheit!

Herzliche Grüße
Andreas Nowack